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第 11回いわき市下水道事業等経営審議会議事録 

 

○ 日  時 平成 30年９月 20日（木） 午後２時 00分～午後３時 00分 

○ 場  所 いわき市役所３階 第８会議室 

○ 出 席 者 １ 委員 

（出席：12名） 

         飯田教郎、蝦名敬一、岡光義、上遠野和村、佐藤弓子、澤田知行 

菅野すみえ、永山肇一、箱﨑優子、橋本孝一、宮西宏幸、和田佳代子 

         ※五十音順・敬称略 

       ２ 事務局 

         荒川生活環境部長、黒川生活環境部次長、下山田生活排水対策室長、大嶺参

事兼経営企画課長、佐藤下水道事業課長、佐野主幹兼経営企画課長補佐、酒

井経営企画係長、阿部主任主査兼財務係長、菅本計画管理係長、菊地主査 

○ 会議次第 １ 開会 

       ２ 報告 

         前回の議事録について 

       ３ 議事 

        ⑴ 議事録署名人の選出について 

        ⑵ 会議の公開・非公開について 

        ⑶ 答申案について 

        ⑷ 経営戦略素案について 

        ⑸ 質疑応答 

       ４ その他 

５ 閉会 

       【配布資料】 

        ・次第 

        ・答申案について 

        ・答申（案） 

        ・答申案に対する意見 

        ・いわき市下水道事業経営戦略（案） 

       ※傍聴者なし（会議非公開のため） 

 

１ 開会 

 委員 15名中 12名の出席があり、「いわき市下水道事業等経営審議会条例」第６条第２項に

規定する過半数を満たしていることから、会議の成立について事務局より報告した。 
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２ 報告 

  前回の議事録について 

   第 10 回の議事録については、現時点では議事録署名人の署名捺印を頂くところまでは至

っていないため、事務局において作成作業を引き続き進め、議事録署名人の署名捺印のうえ、

９月の市長への答申以降に事務局側で適切に公表の手続をすることを報告した。 

３ 議事 

 ⑴ 議事録署名人の選出について 

   議事録署名人は会長が永山委員と箱﨑委員を指名した。 

 ⑵ 会議の公開・非公開について 

   事務局より、これまでの審議会は、審議を非公開としたところであり、本日の審議内容も、

議題の内容が「答申案について」となっており、引き続き、公開に当たっては慎重を期すべ

きものであることから、非公開とするのが適当ではないかとの提案があり、会長が委員に諮

ったところ、非公開とすることが承認された。 

 ⑶ 答申案について 

   下記の点について配布資料を基に事務局より説明があった。 

  １ 答申案について（収入の確保…修正前、修正後） 

  ２ 答申（案）（下水道事業の経営について、下水道使用料について、地域汚水処理事業及 

び農業集落排水事業の経営について、その他） 

  ３ 答申案に対する意見（課題の解決について、支出（投資）の合理化や抑制策、収入の確

保（下水道使用料の水準のあり方）） 

 ⑷ 経営戦略素案について 

下記の点について配布資料を基に事務局より説明があった。 

１ いわき市下水道事業経営戦略（案）（経営戦略の概要、事業の現状と課題、事業分析に

ついて、基本理念等について、具体的な各種施策（取組み）について、「投資・財政計画」

について、経営指標と目標値について、推進体制と進捗管理等について） 

⑸ 質疑応答 

（会長） 

  事務局の方から答申案について、特にこの審議会の中で議論いただいたイの収入の確保、そ

の表現の仕方、あるいは値上げ幅等について、いろいろ議論していただいたが、A3の答申案に

ついての右側にありますような最終案で事務局の方から説明があったが、このような形での答

申案を審議会の結論としたいが皆様いかがか。 

（委員一同） 

 「はい」の声。（異議はなかった。） 

（会長） 

 それでは今回、修正のうえ提示していただいた答申案について、審議会の結論とするとい

うことでまとめさせていただく。 
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 この答申案に基づいて今月末の９月 28日に市長へ答申することになっている。通常、会長

と副会長で対応することになっているが、当日の対応はそのような対応でよろしいか。 

 （委員一同） 

  異議なし。 

 （会長） 

  それでは９月 28 日当日、午前中の答申ということになるが、私と上遠野副会長が会を代表

して審議会の声を市長に届けて参りたい。なお、いろいろと議論いただいた中身については異

論も出ておりましたし、そういった内容については議事録の方に、こういったご意見もありま

したということで反映するようにしたいと思う。またどういった内容で答申案が出されたのか

ということについての経緯が一般市民の方に分かると思うので、いろいろ議論された内容とい

うのは今後も生きてくるのではないかと思っている。 

  それでは４の経営戦略素案について移りたいと思う。事務局の方から説明をお願いしたい。 

 （事務局） 

  ―資料説明― 

 （会長） 

  経営戦略素案についても、本日、審議会として了承する必要がある。 

  今までも何回か折に触れて検討していただいたところだが、経営戦略素案の取りまとめにつ

いても、審議会として了承ということにさせていただきたいが、よろしいか。 

（委員一同） 

  異議なし。 

 （会長） 

  ご了承いただいたということで、議事のその他に移りたいと思う。 

  その他、委員の皆様から何かございましたら。 

 （委員） 

  経営戦略案の内容については了解した。 

  冊子の表紙がイメージ的によろしくないような気がする。できれば正面を太平洋にしていた

だいて、日本が真ん中に来てそこがきれいになってみんなきれいになるんだというようなイメ

ージにしていただければ。 

 （会長） 

  事務局の方いかがか。日本からきれいなところを発信していくという発想で、真ん中に持っ

てきてはという意見だが。 

 （事務局） 

  答申までに修正するのは困難であるので、できれば答申はこのままで提出とさせて頂きたい。 

 （委員） 

  今後適切にご検討いただきたい。 

４ その他 
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（事務局） 

 事務局からは、本日委員の皆様にご了承いただきました答申案及び経営戦略案の今後の流

れについてご説明したい。答申案につきましては先程会長のお話にあったが、９月 28 日（金）

に市長に対して、会長及び副会長が会を代表して答申書を渡していただくこととなっている。

先程経営戦略の表紙についてご意見いただいたところですが、経営戦略案につきましては、

今後パブリックコメント等の手続きを踏まえて、本年度 12月には公表させていただきたいと

考えているところである。 

[最後の審議会であるため、会を代表し会長あいさつ] 

 [会長あいさつを受け、事務局を代表し生活環境部長があいさつ] 

５ 閉会 


